

# Documents pontificaux

## Lettre de Léon XIII au P. Couhé, S. J.

Voici le texte de la lettre à laquelle nous avons fait allusion dans notre dernière livraison :

LÉON XIII, PAPE.

Très Cher Fils, salut et bénédiction apostolique.

Au temps présent et dans l'état de choses actuel, tous les esprits droits et pieux voient avec douleur l'ardeur à confesser la foi et l'antique pureté des mœurs disparaître chez un grand nombre d'hommes. Si l'on recherche la cause du mal, on la trouve principalement dans ce fait que l'amour et l'usage du Banquet eucharistique languissent chez la plupart et n'existe pas chez beaucoup.

C'est ce que déplorait déjà l'Apôtre, quand il écrivait aux Corinthiens : " Voilà pourquoi beaucoup parmi vous sont faibles et beaucoup s'endorment." A cela rien d'étonnant : car celui-là seul peut remplir les devoirs de la vie chrétienne qui a revêtu le Christ, et l'on ne revêt le Christ que par la fréquentation de la Table eucharistique.

Par elle, en effet, le Christ demeure en nous et nous en lui. Ils ont donc bien raison, ceux qui travaillent à l'affermissement de la foi et à la correction des mœurs, lorsqu'ils prennent à tâche d'exciter les catholiques à s'approcher le plus souvent possible de la Table du Seigneur : plus on la fréquente, plus on en retire des fruits abondants de sainteté.

Et puisque vous, Très Cher Fils, vous travaillez noblement à ce but et que vous allez rééditer les discours solennels que vous avez prononcés sur cette matière, Nous encourageons hautement votre dessein et votre zèle, et nous souhaitons de tout cœur qu'un très grand nombre de catholiques prennent l'habitude de rece-